



和だより

学校と家庭と地域で子育てする和琴小～

■学校教育目標

よく考え正しく判断できる子 (知)

強い心と体でやり抜く子 (体)

優しい心で助け合う子 (徳)



弟子屈町立和琴小学校

12月23日 発行者 校長 渥美清孝

笑顔の力

校長 渥美清孝

長いと思われた2学期も本日で終業を迎えます。子どもたちは、毎日の学習や生活、行事などを通して、沢山の成長の姿を見せてくれました。目を閉じて、一人一人の姿を思い浮かべた時、私のまぶたの裏には、子どもたちの笑顔があります。

新しい知識を手に入れた時、できなかったことができるようになった時、休み時間に大好きな遊びをしている時、友達の頑張りを応援している時、他愛のない冗談を聞いた時、面白いものを見つけた時、頑張りが認められた時、ほっとした時、褒められた時……。

子どもたちは、世界にたったひとつだけの花が開くような笑顔を見せてくれました。

タレントの佐野有美氏は次のように言います。

「笑顔は最高のおしゃれ」

普通「おしゃれ」とは、お化粧品や服装、髪型などに気を配って、きれいに整えることを言います。しかし、佐野氏はこのように言っているのです。とても素敵な言葉だと思うのです。

社会教育学者の田中真澄氏は次のように言います。

『『振り』(※行動・動作・姿勢のこと)は時に言葉以上の力を持ちます。(中略)『振り』で最も効果的なのは『笑顔』です。』

佐野氏の言葉と重なります。田中氏は続けます。

「感じのいい表情で相手に接することができるだけでも、対人関係能力の向上に繋がります。」

そして、鏡の前で笑顔を作る「笑顔訓練」を勧めています。

筑波大学名誉教授の村上和雄氏(故人)は40年近い研究生活の結論として「人の思いが遺伝子の働き(オン・オフ)を変えることができる。」と確信し、眠っている良い遺伝子をオンにできるのは、「感動、喜び、笑い」などによっていきいきワクワクすることであると述べています。

笑うことによって朗らかに健康に生きることができるとい考え方です。どうやら、楽しいから笑うということだけでなく、笑うから楽しいということもあるようなのです。

紹介した三人に共通するのは、笑顔を肯定的に捉えているところです。

3学期も子どもたちの笑顔があふれる学校づくりを進めていけるよう努力して参ります。

これまでのご家庭の皆様、地域の皆様のご理解・ご協力を深く感謝申し上げますとともに、皆様にとりまして、令和5年が「笑顔あふれる」1年となりますようご祈念申し上げます。

3学期始業式に元気な子どもたちに会えるのを楽しみにしています。

よいお年をお迎えください。

< 1月の行事 > 下校時刻は、前半が5時間・後半が6時間

| 日 | 曜 | 行 事 | 下校時刻 | 給食 |
|----|---|--------------------------------|-------------|----|
| 1 | 日 | 元日 学校閉庁日 | | |
| 2 | 月 | 振替休日 学校閉庁日 | | |
| 3 | 火 | 学校閉庁日 | | |
| 4 | 水 | | | |
| 5 | 木 | | | |
| 6 | 金 | | | |
| 7 | 土 | ウィンタースポーツ教室(～8日) | | |
| 8 | 日 | 町成人式 | | |
| 9 | 月 | 祝日 成人の日 | | |
| 10 | 火 | | | |
| 11 | 水 | | | |
| 12 | 木 | 図書館バス | | |
| 13 | 金 | | | |
| 14 | 土 | 週休日 | | |
| 15 | 日 | 週休日 | | |
| 16 | 月 | 3学期始業式 | 12:00 | × |
| 17 | 火 | スケート教室 ALT | 14:00 14:55 | ○ |
| 18 | 水 | 読み聞かせ | 14:00 | ○ |
| 19 | 木 | チャレンジ冬休み 二計測(1・2年男子) | 14:00 14:55 | ○ |
| 20 | 金 | スケート教室 児童委員会 自治会総会 | 14:00 15:15 | ○ |
| 21 | 土 | 週休日 | | × |
| 22 | 日 | 週休日 | | × |
| 23 | 月 | スケート教室(予備日) | 14:00 14:55 | ○ |
| 24 | 火 | ALT(後) 集合学習(スケート) | 14:00 14:55 | ○ |
| 25 | 水 | 非行防止教室(高) 二計測(1・3年女子) | 14:00 | ○ |
| 26 | 木 | スケート教室 二計測(1・2年男子) 図書館バス | 14:00 14:55 | ○ |
| 27 | 金 | ブックフェスティバル ALT 二計測(5・6年) | 15:15 | ○ |
| 28 | 土 | 週休日 | | × |
| 29 | 日 | 週休日 | | × |
| 30 | 月 | 町へき2校冬のスポーツフェスティバル | 14:00 14:55 | ○ |
| 31 | 火 | ALT スケート教室(予備日) 弟中わくわく登校デー(6年) | 14:00 14:55 | ○ |

※昨今の状況から予定が変更になる場合がございます。ご了承ください。

12月の和っ子

■参観日・学級懇談

12月9日(金)に参観日と学級懇談がありました。今回の参観授業は低学年が体育の授業を、中学年が保健、高学年が道徳の授業を行いました。保健、道徳の授業では、子どもたちが真剣に考え、自分の考えを発表する姿が見られました。また、体育の授業では、子どもたちが元気に体を動かす姿が見られました。今回は学校運営協議委員さんにも案内を出して、授業を見ていただくことができました。

授業後は、保護者との面談を行い、1人1人の児童の2学期のがんばり等についてお話することができました。



■アイヌ文化体験教室



12月14日(水)にアイヌ文化体験教室を行いました。今年も講師として地域の屈斜路古丹ウポポ会(代表 武田千鶴さん)にお越しいただき、アイヌ古式舞踊とムックリの演奏をご指導していただきました。

6種類の踊りをみんなで踊った後、講師の皆さんと校長先生による踊りを鑑賞しました。その後、ムックリの演奏を聴かせていただき、ムックリの音の出し方を教えていただきました。音を出すことは簡単ではないですが、子ども達は何度も何度もチャレンジし、音を出せる喜びを感じていました。

子どもたちのために足をお運びいただいた講師の皆様、本当にありがとうございました。



歴代の卒業生

昨年まで西側校舎の廊下には、歴代の卒業生の名簿が貼ってありました。破損がひどかったため一時撤去してありましたが、この度、リニューアルしました。



本校を卒業した先輩たちの名前が、第1回卒業生から順に並んでいます。90年という長い歴史の重みを感じずにはられません。

今の和琴の子どもたち

職員室前廊下に掲示してありました今年度の行事の写真も、古いものから順に西側校舎の方に移してあります。



こちらは、子どもたちが元気いっぱい学ぶ姿をご覧ください。

本校へお越しの際にはぜひご覧ください。

学校閉庁日

12月29日(木)から1月3日(火)までは学校閉庁日となります。学校は4日(水)から通常通り開きます。閉庁日の期間に何かありましたら、下記まで連絡をお願いします。

弟子屈町教育委員会 015-482-2945

「和琴小ホームページ」「和琴小公式 Twitter」「和琴小公式 YouTube チャンネル」

和琴小学校の取り組みや児童の活躍を随時紹介していきます。また、PTAや屈斜路自治会の活動についても掲載しています。ご一読のほど、よろしくお願いいたします。



HP



Twitter



YouTube